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Message du président  
 

Chers actionnaires, chers partenaires commerciaux, 
 

Les progrès et réussites dans le domaine des sciences de la vie et l’industrie biopharmaceutique n’ont sans 
doute jamais été aussi évidents aux yeux de tous qu’au cours des deux dernières années. Le développement 
et la production rapides de vaccins hautement efficaces contre le coronavirus démontrent clairement l’impact 
majeur de la puissance d’innovation de ce secteur au profit de la santé de la population mondiale.  

Des thérapies clés, comme le traitement de différents types de cancer, sont basées sur des processus de 
fabrication biotechnologiques depuis un certain temps maintenant. Si les anticorps monoclonaux jouent le 
rôle principal depuis quelques années, des progrès prometteurs ont été récemment réalisés dans le 
développement d’autres méthodes. Dans ce contexte, je tiens à souligner tout particulièrement les thérapies 
géniques et cellulaires, ainsi que les traitements à ARNm et autres technologies innovantes. Grâce à ces 
nouvelles opportunités, on peut s’attendre à d’autres avancées encourageantes dans le traitement de 
maladies jusqu’à présent difficiles à soigner voire incurables, donnant ainsi espoir à des millions de patients. 

Sartorius Stedim Biotech fournit à ses clients de l’industrie biopharmaceutique, ou encore issus de start-up 
biotechnologiques ou du secteur scientifique, les outils et technologies nécessaires à la réalisation de tels 
progrès, permettant aux chercheurs et ingénieurs d’atteindre plus rapidement leurs objectifs à moindre coût. 
En ce sens, la pandémie a mis en lumière la pertinence de notre portefeuille.  

Au cours de l’exercice 2021, nous sommes parvenus à soutenir la production des nouveaux vaccins contre le 
coronavirus à un rythme inégalé et en quantité exceptionnelle. Et pourtant, les activités liées à la pandémie 
ont joué un rôle certes important, mais non prépondérant durant l’année écoulée : notre activité principale a 
contribué davantage à la croissance. Notre chiffre d’affaires a augmenté de quelque 53 % pour atteindre 
environ 2,89 milliards d’euros et nous avons enregistré une nouvelle croissance de la rentabilité avec une 
marge d’EBITDA opérationnelle située à 35,8 %. Cette évolution a été portée par une forte croissance et de 
nouveaux records dans la quasi-totalité des segments de produits et dans toutes les régions. 

La gestion d’une telle croissance n’a été possible qu’à travers l’augmentation considérable des effectifs, 
accompagnée d’un vaste programme d’investissement afin d’étendre les capacités de production. L’équipe 
de Sartorius Stedim Biotech s’est enrichie de plus de 2 800 nouveaux employés, soit plus de 
10 400 collaborateurs au total à la fin de l’exercice 2021. Les investissements ont été consacrés à l’expansion 
de nos capacités dans plusieurs segments de produits et dans toutes les régions commerciales. 

Au cours des derniers mois, nous avons également conclu une série d’acquisitions stratégiques. En prenant 
une participation majoritaire dans CellGenix et avec l’acquisition de Xell, nous avons élargi notre portefeuille 
de produits, une étape essentielle pour la production de thérapies cellulaires et géniques, mais aussi pour la 
fabrication de vaccins. Début 2022, nous avons conclu l’acquisition de la division de chromatographie de 
Novasep, déjà convenue en début d’année 2021. 

À présent, quelques mots sur notre performance boursière : les actions Sartorius Stedim Biotech ont fini 
l’exercice 2021 en hausse de 66 % environ. Outre les performances de l’entreprise et ses belles perspectives 
de croissance, les facteurs d’évaluation de l’industrie biotechnologique et du secteur des sciences de la vie, 
supérieurs à la moyenne, ont décuplé cet effet.  
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Ces dernières années, nous avons déjà mis en œuvre différentes mesures de réduction de notre empreinte 
écologique. Aujourd’hui, nous nous sommes fixé un objectif ambitieux et entendons réduire l’intensité de nos 
émissions de CO2 de près de 10 % par an, soit une réduction d’environ 70 % d’ici 2030. Nous y consacrerons 
environ 1 % du chiffre d’affaires du groupe chaque année.  

Intéressons-nous maintenant à nos perspectives d’avenir. Les tendances à long terme et les principaux 
moteurs de notre activité restent solides, tandis que le secteur biopharmaceutique mondial affiche 
actuellement une grande dynamique et une réelle force d’innovation. Mais la pandémie n’est pas finie, et 
même les prévisions à court terme sont soumises à un degré d’incertitude relativement élevé. Dès lors, nous 
anticipons une croissance du chiffre d’affaires consolidé de 15 % à 19 % cette année et, suite à la progression de 
la rentabilité en 2021, nous tablons sur une marge d’EBITDA courant à plus de 35 % en 2022. Nous poursuivons 
par ailleurs les investissements massifs dans l’extension de nos capacités et prévoyons ainsi un ratio 
d’investissement d’environ 14,5 %.  

À moyen terme, nous visons une marge d’EBITDA courant supérieure à 35  % d’ici 2025, soit environ deux 
points de pourcentage de plus que lors des dernières prévisions. Nos projections de chiffre d’affaires se situent 
toujours à près de 4 milliards d’euros, une hausse prévue par le biais d’une croissance organique, 
principalement, mais aussi à travers de nouvelles acquisitions. Ces objectifs ne prennent pas en compte les 
activités liées à la pandémie car les estimations sont pour le moment trop incertaines dans ce domaine. 

Seul un réel travail d’équipe nous permettra d’honorer ces ambitions. L’année dernière, nos employés  
ont repoussé leurs limites pour fournir à nos clients les produits dont ils avaient besoin de toute  
urgence de manière fiable. Aussi, je tiens à remercier tout particulièrement l’équipe internationale de 
Sartorius Stedim Biotech pour ce nouvel exploit.  

Un grand merci à vous également, chers clients, actionnaires et partenaires commerciaux. En nous accordant 
votre confiance, et ce depuis des années pour beaucoup d’entre vous, vous avez apporté une contribution 
majeure aux avancées de Sartorius Stedim Biotech. Nous espérons pouvoir continuer à partager avec vous les 
succès de notre entreprise, en 2022 comme à l’avenir. 

 
Sincères salutations, 

 
Joachim Kreuzburg 
Président du Conseil d’administration et président-directeur général 




